
就農へのきっかけを教えてください
郷野さん　厚真町で農業を営む祖父の影響が大きいで
す。子どものころから厚真町に遊びに来ていて、しい
たけ栽培の菌打ちなどの手伝いをしていました。その
ころから農家は格好いいな、いつか農家になりたいと
憧れていました。
石井さん　美容師の経験から髪の毛や肌は食べ物で変
化することがあり、自分で作物を育てたいと思い農業
に興味を持つようになりました。仲間と一緒に立ち上
げた飲食店で出すビールを自分で作りたいと思ったの
もきっかけの一つです。
山中さん　長女が誕生し、将来は自然豊かな場所で
家族と生活したいと考えたのがきっかけです。研修
プログラムが充実し、ロケーションの良さや就農フェ
アで勧められたほうれん草での就農が現実的と考え、
厚真町への移住を決めました。

３年間で何を学びましたか？
郷野さん　研修農場では、農業の基本を中心に学びま
した。農作物を栽培だけではなく、農機具の使い方や
機械の修理法、植樹、しいたけ栽培、溶接、トラクター
の操縦方法、ビニールハウスの組み立てや解体など、
多岐にわたり経験しました。
石井さん　研修農場では決められたカリキュラムに
沿って農業の基本などを学びました。近隣の農家さん
へ行ってイチゴ栽培について研修も受けました。 
山中さん　土壌や病害虫の勉強、野菜の栽培と収穫、
ビニールハウスの設営や解体作業、工具の使い方や簡
単な機械の修理、ひもの結び方、しめ縄作りに至るま
で、多種多様な経験が出来ました。農家はなんでもや
らなくてはいけないと実感しました。

一番印象に残ったことは？
郷野さん　１年目のビニールハウスの解体作業は、体
力的にとてもきつくて印象に残っています。研修農場
で経験したことが、町内の農家さんで発揮できて褒め
られた時はとてもうれしかったですね。
石井さん　研修１年目の事です。自分が担当している
作物が、日々成長していく姿を見ることがとても楽し
かった。毎日見ても飽きませんでした。
山中さん　担当したビニールハウスで、立派なほうれ
ん草が収穫できた時です。夜中にヘッドライトを着け

て、除草を頑張りました。後に「上農は草を見ずして
草を取る」ということわざを知りました。優れた農家
は頻繁にほ場を見て回り、雑草が生えない環境を作る
という意味です。雑草が大きくなって対処している自
分の未熟さを痛感しました。

今後の夢を教えてください
郷野さん　豊川地区で、ほうれん草を作る予定です。
まずは農業経営の基盤を作って早い自立を目指します。
また、家族を持ちたいと思っています。夏は頑張って
働いて冬の間に海外旅行などに行けるようになりたい
です。
石井さん　豊沢地区で、イチゴとほうれん草とホップ
を作る予定です。３年間で農業経営基礎を作るのが目
標です。厚真町産のホップを原料にしたビールをふる
さと納税の返礼品とし、上厚真地区にビール工場を建
てて、ビアフェスなどで盛り上げたいですね。
山中さん　豊丘地区で、ほうれん草とカボチャを作る
予定です。念願の農家になれたので、早く軌道にのせ
るためにまずは３年でしっかり基礎を作りたいです。
春夏秋としっかり働き、冬の比較的農作業が少ない時
期には家族で海外旅行に行けるようになりたいです。

町民にメッセージをお願いします
郷野さん　今までたくさんの農家さん、役場や町民の
皆さまにお世話になりました。当初は厚真町のこと、
農業の事も何もわからず不安だった僕たちを熱心に
サポートしてくれた皆さまには大変感謝しています。
皆さまの気持ちに応えられるように頑張ります。これ
からもどうぞよろしくお願いします。
石井さん　たくさんの方にお世話になり感謝していま
す。一生懸命頑張ります。厚真町に移住し、二人の子
どもたちも厚真が大好きになり、毎日自然の中でのび
のびと遊び成長しています。子育てには、とても良い
環境だと思います。家族と一緒に力を合わせて頑張り
ますのでこれからもよろしくお願いします。
山中さん　これまで研修農場の指導員の方をはじめ、
先輩農家さんや近所の方々など、多くの方に面倒を見
ていただき感謝しています。これからは両親も厚真町
に移住し、一緒に農業をやっていく予定です。今後も
たくさんお世話になると思います。引き続きよろしく
お願いします。

厚真町で活動している地域おこし協力隊をご紹介！

３月末で任期を終えた３人の農業支援員に
３年間の研修で得たことや

今後の目標について伺いました。
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